
医生提醒，孕妇在距离预产期

半个月左右就不宜远行了，尤其不

宜乘车、船远行。因为旅途中各种

条件都受到限制，一旦分娩出现难

产是很危险的事情。从实际情况

来看，到了妊娠期，活动量应该适

当减少，工作强度应适当减低，特

别是要注意休息好，睡眠充足。只

有这样才能养精蓄锐，保证分娩时

精力充沛。

提醒

待产孕妇不宜远行

6月 1日下午，乘客胡女士

登上了由广州开往武汉的动

车，然后，再由武汉转车至合

肥。她今年27岁，是一名离预

产期只有55天的孕妇，之前，经

过B超检查，她怀的是一对双胞

胎。

胡女士是湖南人，在广州

工作时认识了现在的老公许

某。两人相敬如宾，很快坠入

爱河，并登上了婚姻殿堂，不久

后，爱的结晶偷偷地在胡女士

肚中生长。得知怀孕的消息

后，全家人为之高兴不已。

然而，胡女士老公是合肥

人，其婆婆在合肥打听，只有孕

妇本人到合肥才能领准生证。

由于胡女士老公工作繁忙，无

法陪她一起回家。无奈之下，

胡女士只有自己前来。因为怀

孕，所以不能坐飞机，只有从广

州乘坐动车至武汉，然后，再由

武汉转合肥。

据胡女士回忆，6月 1日下

午4点左右，在广州到武汉的火

车上，感觉下腹有点不适，事后

才知道是羊水破了。“开始我没

在意，以为离预产期还有50多

天，肚子也没觉得痛。到达武

汉后，马不停蹄地就往合肥赶

了。”胡女士说道。

谁知，就在当天晚上21时

左右，眼看着动车就要进入合

肥站，胡女士肚子突然感觉阵

阵剧痛，“我快不行了，快来人，

帮帮我，要生了……”在车厢

里，胡女士向周围乘客呼救

着。一时间，整个车厢的气氛

紧张了起来。

飞驰的动车上 孕妇要生了
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动车变“产房”早产孕妇诞下双胞胎
为了纪念，两兄弟合叫“远航”

6月1日晚9时许，从武汉开往合肥的动车进入合肥地界的时候，列车广播里突然响起一个急切

的声音：一位产妇临产，有接生经验的旅客和医生请速来帮忙！幸好，列车上正好有两名医生，听到

广播后，她们立即前往，帮助孕妇在列车上产下一对双胞胎。

夏鹏程 记者 张崴/文 黄洋洋/图

随着时间一秒一秒的过去，

胡女士的疼痛感不断增加。周

围乘客立即跑去找到列车乘警。

很快，几名乘警赶到，只见

胡女士面色蜡黄，豆粒大的汗

珠不停地流下。“这该如何是

好，我们也不懂生育。您再坚

持会好不好，很快就要到合肥

站了，我们已通知了当地120急

救车在站旁等候。”乘警说道。

“不行了，不行了……快、

快，要出来了。”胡女士摇着头

喊叫着。

情况紧急，乘警立即通过列

车广播，向全车求助。很快，广

播里传出一个急切的声音：各位

旅客，现在列车上有一位产妇临

床，有接生经验的旅客和医生请

速来帮忙！

广播不停地重复播放着，

幸好，当时列车上正好有两名

女医生。听到广播后，她们二

人飞奔过来，然后，在乘客、乘

警的帮助下，将胡女士抬到一

节没有乘客的车厢里。

有了产房，又有了医生，就

这样，一个临时组建的产科医

疗小组产生了。

简单消毒后，医生戴上一

次性医疗手套，进入“产房”接

生了……而此时在车厢外的通

道上，站满了人，他们所有的目

光都死死盯在了那堵门上。

列车紧急广播 幸亏车上有医生

9点11分，“产房”内传出一

声洪亮的婴儿啼哭声，接着，还

不到 2 分钟，又传出一声啼哭

声。此时，所有乘客悬着的心

终于放了下来。“是男孩还是女

孩？”乘客中很多人发出疑问，

“不对，是两个孩子的哭声，我

就是一对双胞胎的妈妈。”

“是男孩，还是两个男孩！”

之后，医生将喜讯第一时间告

知了大家。并将孩子用简易衣

服包裹好，递给胡女士看了

看。看到孩子安全出生，体力

耗尽的胡女士微微笑了笑，嘴

角里轻轻地发出了两个字“谢

谢！”

得知孩子安全出生的消

息，车厢里就传来了阵阵热烈

的掌声。乘客们纷纷议论，这

个男婴的名字应该叫“铁生”。

孩子刚出生不一会儿，列

车驶入了合肥火车站，此时，在

车站等候胡女士的婆婆和小

姑得知胡女士在火车上生了

对双胞胎，又高兴又担心。之

后，她们将胡女士和孩子一起

抬上了早就等待的 120 急救

车，伴随着急促的120呼叫声，

急救车将产妇和孩子送向省

立友谊医院。

动车“产房”内一对双胞胎顺利降生

昨日，记者来到省立友谊医

院，在产科病房内，躺在床上的胡

女士仍显得很虚弱，但是，面部表

情却透露出无比的喜悦和兴奋。

回忆起当晚发生的一幕，胡女士又

感觉到了一阵阵的后怕。

“我已将这个消息通知了他们

的爸爸，他正从广州往合肥赶的路

上。”胡女士说道。胡女士的婆婆在

一旁不停地忙里忙外，看着自己的

孙子，老奶奶高兴得合不上了嘴。

到达医院后，医生立即为母子

三人做了全面检查，据医生介绍，

母子三人均无大碍，胡女士子宫出

血较多，经过治疗目前已没事。双

胞胎中，哥哥的身体情况较好，弟

弟相对差了点，送进医院时全身发

紫，目前，这对双胞胎都在新生儿

室里观察。

“孩子是在火车上出生的，取

名一定要有纪念意义。”胡女士说

道，随后，经过他们一家人商议，为

2个儿子起了个“合名”叫远航，哥

哥名中有“远”，弟弟名中有“航”。

加上父亲的姓氏，哥哥名为许沐

远，弟弟叫许沐航。

两儿子合叫“远航”，纪念这段经历

滴水之恩当以涌泉相报。胡

女士在列车上生子，多亏有那两名

女医生。事后，在记者采访中，胡

女士一直央求能否通过本报与帮

她接生的医生取得联系，她要好好

当面感谢那两名医生。

据胡女士介绍，当时，情况紧

急，自己将要临产，肚子疼得无法

忍受，没能看清医生的面相。“如果

不是她们，恐怕现在我和孩子都不

在世了。当时，孩子出生后没有哭

叫，两名医生还给儿子做人工呼

吸，抢救了半天，孩子才哭了出

来。”胡女士说道，“等孩子长大后，

我一定告诉他们来到这个世上是

多么的不易。另外，如果能找到那

两位医生，今后，一定要儿子也孝

顺她们。”

事后，负责为胡女士检查身体

的谷医生称，从母子三人的身体情

况来看，为她接生的那两位医生很

像是妇科医生，在那么恶劣的环境

下，能顺利将一对双胞胎接生下来

实属不易。

希望当面感谢帮忙的医生

星报讯（记者 刘海泉） 你知

道合肥孤独症儿童的比例是多少

吗？6月 1日上午，省律师协会举

办了第八届“律师·媒体·儿童”沙

龙，就如何更好地保护未成年人的

权益，进行了研讨。

“目前安徽省大概有 10～15

万的自闭症儿童患者，比例是

150：1。”合肥市春芽残疾人互助

协会代理会长梁志图介绍说，自

闭症又称孤独症，是一种中枢神经

系统疾病，其表现为语言发展迟

缓，沟通有障碍等特征，目前还没

有医学手段可以彻底治愈。据统

计，自闭症的发病率大约为 1/91。

而由于目前社会对自闭症的认识

不足，导致很多孩子耽误了最佳治

疗时期或是被错误的治疗方式加

重了病情。

“社会公众应该更加尊重自闭

症儿童的多元性，让他们能在一个

公平、平等的环境下成长，希望家

长不要放弃，孩子通过训练改善之

后会有能力进入到普通幼儿园或

普通学校。”梁志图呼吁道。

近年来，“嫖宿幼女”案时有可

见，陕西略阳、贵州习水、浙江丽

水、福建安溪等地均有类似案件传

出。这些个案不断冲击社会的伦理

底线，废除“嫖宿幼女罪”的呼吁也

一直未曾停歇。在昨日的研讨会

上，多名律师纷纷就此表达看法。

“在西方，但凡与未成年人发

生性关系的，都属于犯罪，以强奸

罪论处。而我们设立嫖宿幼女罪，

不利于保护儿童的权利。”据省律

师协会未成年人保护专业委员会

主任孔维钊介绍，1997年刑法修订

前，中国刑事立法和刑事司法对奸

淫幼女的一般理解是，幼女并不拥

有同意发生性行为的“意志”，只要

与幼女发生性关系，即视为强奸。

1997年刑法修订后，嫖宿幼女罪成

为了单行的刑法，与原来刑法中的

强奸罪相区别。

“不管是从法律规定的矛盾来

看，还是从实践中此类案件的多发

性和打击行为人、保护幼女所需要

的力度看，都应取消《刑法》规定的

嫖宿幼女罪，对于嫖宿幼女的行为

一律以强奸罪从重处罚。”更多律

师如此建议道。

我省有近15万孤独症儿童

母子平安，孕妇开心地笑了


